

## ACTUALIDAD DEL SECTOR DEL HUEVO

### EL PRECIO DEL HUEVO



Información facilitada por INPROVO

Los costes de producción de huevo en España han sufrido un constante crecimiento desde principios de año, que ha alcanzado ya más de un 30%.

El precio de los cereales que se utilizan para la alimentación de las gallinas es el principal responsable, además del coste de la energía y los embalajes.

Debido a las pérdidas sufridas por los operadores del sector productor de huevos en los últimos meses se constata una bajada de la producción que en el mes de agosto ha alcanzado el 6,5% según datos del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

Como consecuencia, se está produciendo un incremento del precio del huevo en origen que hasta la semana 37, a mediados de septiembre, supone un 25% de media durante el año 2007, según los cifras recogidos por INPROVO semanalmente.

Los analistas apuntan a una nueva situación estructural del mercado que se prolongará en el tiempo y que ya está empujando al alza los precios de alimentos básicos como la leche, el pan y los huevos.

Sí bien los precios en origen están mostrando un repunte, por el momento los precios finales que paga el consumidor aún no lo han acusado, según datos del Ministerio de Comercio referidos al mes de agosto.

#### Reunión SECTORES GANADEROS-MAPA

La Ministra de Agricultura, Pesca y Alimentación, Elena Espinosa, se ha reunido con representantes del sector ganadero, entre los que ha estado ASEPRHU, para analizar la situación del mercado de cereales y su repercusión como materia prima para la alimentación animal.

Las peticiones presentadas por las Asociaciones de ganaderos han sido la retirada de aranceles para la importación comunitaria de cereales y bioetanol procedentes de terceros países, y el establecimiento de un gravamen a la exportación de cereales.

Otra medida solicitada ha sido que se agilicen los trámites para la autorización en la Unión Europea de cereales genéticamente modificados y la paralización de todo apoyo institucional a la puesta en marcha de nuevas plantas de biocombustibles, hasta que no se haya realizado un estudio detallado sobre la relación de aprovechamiento de cereales para la obtención de biocombustibles, para la alimentación humana y animal.

La producción ganadera española pide que sea reconocido el esfuerzo realizado por el sector primario en la contención de precios. Esta situación repercute muy seriamente en su rentabilidad y pone en cuestión su futuro, por lo que la Administración no debe pedirle que realice más esfuerzos adicionales.



Medín de Vega, vicepresidente de ASEPRHU, saludando a Elena Espinosa, Ministra de Agricultura, Pesca y Alimentación. 13 de septiembre de 2007.

Tras la reunión, el Director General de Ganadería, Carlos Escribano, ha señalado que el Ministerio de Agricultura solicitará al Consejo de la Unión Europea las medidas oportunas orientadas a facilitar la entrada de mercancía procedente de países terceros.

En relación con la salida de cereales de la UE hacia otros países, Carlos Escribano ha indicado que se solicitarán también medidas para eliminar la restitución a la exportación de los mismos, de forma que se favorezca el mantenimiento del mercado en el territorio de la Unión Europea.

También se ha comprometido a pedir la flexibilización de las condiciones del barbecho obligatorio, que en el conjunto de la UE podrá suponer un incremento de entre 15 y 20 millones de toneladas.

## PUBLICACIÓN DEL INFORME DE LA FVO

La Comisión Europea ha publicado recientemente el informe de su Oficina Alimentaria y Veterinaria —«Food and Veterinary Office», FVO— sobre el control de las medidas tomadas por las autoridades competentes en relación a la salmonela en el sector del huevo español. La conclusión más relevante es la considerable reducción del número de toxoinfecciones alimentarias relacionadas con el huevo en los últimos años en nuestro país. Se reconoce el esfuerzo realizado por el sector productor de huevos español y por las autoridades, aunque se señalan algunas deficiencias.

Se detectan diferencias en la implementación práctica del Plan Nacional de Medidas adicionales para la Vigilancia y control de la *Salmonella* en gallinas ponedoras de la especie *Gallus gallus* entre las comunidades autónomas. INPROVO ya había señalado con anterioridad este problema que considera preocupante y ha demandando una mayor coordinación interadministrativa con el fin de evitar distorsiones en el mercado.

Con respecto a la prohibición de comercialización de huevos procedentes de manadas positivas a *Salmonella*, que no son aptos para consumo humano directo y deben ser sometidos a tratamiento térmico, se confirma que se cumple adecuadamente. Las gallinas de estas manadas positivas a *Salmonella* deben ser sacrificadas. Sin embargo la FVO señala que no pudieron confirmar que tuviera lugar el sacrificio obligatorio de las aves. INPROVO ha debatido con el MAPA y la AESAN sobre las condiciones legales para el sacrificio de estas manadas, lo que efectivamente, como señala el informe, es un punto débil que puede limitar el resultado del programa de control. ●

El Director General ha manifestado que se mantendrán contactos periódicos con cada uno de los sectores ganaderos para analizar su problemática específica. ●

## DÍA MUNDIAL DEL HUEVO

La International Egg Commission ha proclamado el segundo viernes de octubre como Día Mundial del Huevo, por tanto este año se celebra el día 12 de este mes. Se conmemora en más de 150 países de todo el mundo para recordar la importancia del huevo en la alimentación humana y sus ventajas para la nutrición y la salud.



El Instituto de Estudios del Huevo celebrará el DÍA MUNDIAL DEL HUEVO 2007 el día 10 de octubre, miércoles, a las 19 horas en el salón "La Redacción" del Restaurante Pedro Larumbe en Madrid (en Calle Serrano, 61 o, accediendo por el aparcamiento público, en el Paseo de la Castellana, 34). En él se hará entrega del Premio a la Investigación y el Galardón de Oro. ●

## PREMIO A LA INVESTIGACIÓN 2007

La XI edición del Premio a la Investigación del Instituto de Estudios del Huevo, dotado con 10.000 euros, será entregado al trabajo *Utilidad de la prueba cutánea y la determinación de IgE específica en el seguimiento de la alergia a las proteínas del huevo en población infantil* realizado por M<sup>a</sup> Carmen Diéguez Pastor, Inmaculada Cerecedo Carballo, Alfonso Muriel García, Javier Zamora Romero, Víctor Abraira Santos y Belén de la Hoz Caballer, del Servicio de Alergología y la Unidad de Bioestadística Clínica del Hospital Universitario Ramón y Cajal de Madrid. ●

## GALARDÓN DE ORO 2007

El Galardón de Oro será entregado a **Dña. Elena Espinosa Mangana, Ministra de Agricultura, Pesca y Alimentación**, en reconocimiento al diálogo, apoyo y colaboración prestados al sector español del huevo y los ovoproductos. ●